

El mensaje de las procesiones

página 3



SEMANARIO DE LA IGLESIA EN ALBACETE



Pasión y Salvación: El Camino del Amor, la Cruz y la Luz

a narración que escucharemos hoy, Domingo de Ramos y el Viernes Santo, cuenta, entre las dos alegrías de Ramos y Resurrección, una historia de entrega, amor y sufrimiento que sólo es posible entender y vivir desde el amor. Es el amor de un Dios que, desde el principio, se ha empeñado en salvar a una humanidad que parece empecinada en perderse.

Desde ese amor se entiende la cena de los amigos, en la que Jesús se entrega a sí mismo y muestra cuál debe ser la actitud de los suyos: el servicio.

Por amor, se adentra en el huerto de olivos y se deja prender; recibe el beso de la traición. Corrige a Pedro y repone la oreja cortada.

No puede -porque no le deja-, reponer la dignidad a quien lo ha entregado. Y es que, en ocasiones, por desgracia, el orgullo imposibilita la acción salvadora en quien elige... ¿libremente? Y a veces somos Judas...

Desde la paciencia que da el amor y la confianza en el Padre, brotan, escuetas, las respuestas a Pilatos en un injusto juicio, que finaliza con un cobarde lavado de manos. Y a veces somos Pilatos... Sólo por amor es posible que reciba la corona, las bofetadas, las burlas, los azotes... Y a veces somos soldados

Con inmenso amor, recibe la suave caricia de Verónica y la ayuda del Cireneo quienes se convierten en co-protagonistas de la Redención.

Y qué bueno que, a veces, somos Verónica y Cireneo...

Y es el amor el que le lleva a casi culminar la obra (porque queda lo mejor), cuando apura un cáliz que traspasa manos, pies y costado; abriéndose llagas de truenos, de velo rasgado, de temblores que hicieron caer en la cuenta: "En verdad, este era Hijo de Dios" (Mc.15, 39).

Y es el Amor el que ilumina la gruta. Luz de ángeles, como en Belén, para anunciarnos que Cristo vive. ¡Y que siempre somos resucitados!

José Valtueña Vicario de La Roda

Actualidad

Miércoles Santo | S.I. Catedral

Misa Crismal

El Miércoles Santo, a las 11:00 horas, se celebrará la Misa Crismal en la Santa Iglesia Catedral. Esta celebración litúrgica, que se realiza anualmente en Semana Santa y es concelebrada por todos los sacerdotes de la Diócesis de Albacete, tiene una especial importancia, ya que en ella se bendicen los Óleos y se consagra el Crisma que serán utilizados en los sacramentos del Bautismo, la Confirmación, la Unción de los Enfermos y el Orden Sacerdotal.

Asimismo, en esta Misa, los sacerdotes renovarán sus pro-



mesas sacerdotales, reafirmando su compromiso con su ministerio y con la Iglesia.

A la espera de la ordenación episcopal e inicio del ministerio pastoral de D. Ángel Román, la Misa Crismal será presidida por Monseñor Francisco César García Magán, obispo auxiliar de Toledo y secretario general de la Conferencia Episcopal Española.

Viernes Santo

Colecta por los Santos Lugares

La Colecta Pontificia por los Santos Lugares se lleva a cabo durante la celebración de los Oficios del Viernes Santo, con el objetivo de recaudar aportaciones de los fieles para ayudar a los cristianos de Tierra Santa.

A través de esta colecta, se contribuye al sostenimiento de la presencia cristiana en aquellas tierras, así como al mantenimiento de importantes obras sociales y culturales y de los santuarios vinculados a la historia de la Salvación. "Tierra Santa: puerta abierta a la esperanza" es el eslogan elegido para este año en relación con el Año Jubilar.

Encuentro de Jóvenes de Castilla-La Mancha en Guadalajara



Del 25 al 27 de abril, Guadalajara acogerá el Encuentro de Jóvenes de Castilla-La Mancha, un evento que busca fomentar la unidad y el encuentro entre los jóvenes de las parroquias de la región.

Será un espacio de convivencia, formación y celebración, en el que se compartirán momentos de oración, talleres, música y diversión. El encuentro está dirigido a jóvenes de entre 14 y 35 años. La salida en autobús está progra-

mada para el viernes 25 de abril a las 17:00 horas, con regreso el domingo 27 a las 13:30 horas.

Bajo el lema "El cielo te está esperando", una frase del joven millennial Carlo Acutis, este encuentro adquiere un significado especial, ya que el día de su clausura coincidirá con la canonización de Acutis.

Inscripción en:



Celebraciones Semana Santa. Ciudad Albacete

Jueves Santo: Cena del Señor

17h Ntra. Sra. del Pilar

Espíritu Santo La Asunción

17.30h Ntra Sra. de Fátima San Pablo

Buen Pastor

Las Angustias y S. Felipe 18h Ntra. Sra. Paz y S. Teresa

S. Francisco de Asís Sagrada Familia San José San Pedro

18.30h La Resurrección

La Estrella-La Milagrosa

19h S.I. Catedral Sagrado Corazón San Vicente de Paúl

La Purísima 19.30h S. Juan Pablo II Santo Domingo

Viernes Santo: Pasión del Señor

Buen Pastor Ntra. Sra. del Pilar

17h Ntra. Sra. Paz y S. Teresa S.I. Catedral Sagrado Corazón

Espíritu Santo Las Angustias y S. Felipe Ntra Sra. de Fátima S. Francisco de Asís S. Juan Pablo II

San Pablo Sagrada Familia 18h San José

San Pedro

18.30h
La Asunción
La Resurrección

19h La Estrella-La Milagrosa San Vicente de Paúl

19.30h La Purísima Santo Domingo

Vigilia Pascual

19.30h La Purísima

20h Ntra. Sra. Paz y S. Teresa La Resurrección

21h La Estrella-La Milagrosa San Vicente de Paúl

21.30h Sagrada Familia Ntra. Sra. de Fátima

22h Espíritu Santo San Pedro

San José 22.30h S. Juan Pablo II Buen Pastor

> La Asunción Las Angustias y S. Felipe Ntra. Sra. del Pilar

23h S. Francisco de Asís S.I. Catedral Sagrado Corazón San Pablo Santo Domingo

"A través de las procesiones, el mensaje cristiano llega a más personas"

Al inicio de la Semana Santa 2025, hablamos con el Delegado Diocesano de Religiosidad Popular y Cofradías, Juan Manuel Sánchez García, sobre las procesiones y cómo vivirlas.

Comienza una nueva Semana Santa, pero para llegar a este momento ha sido necesario un arduo trabajo por parte de la delegación, las cofradías y las hermandades.

La realidad es que son meses de preparación, ya que, al fin y al cabo, no se deja de trabajar durante todo el año en la organización de las procesiones y todo lo que conllevan. Sin embargo, una vez que la Semana Santa termina, es momento de revisar lo que no salió bien, corregir errores y seguir trabajando durante el resto del año.

¿Con qué dificultades o problemas se enfrentan las cofradías en Semana Santa?

Uno de los principales problemas es la preparación material y logística. En muchos momentos hay numerosos aspectos que coordinar con los Ayuntamientos, la Policía y otros organismos.

Otro desafío importante es animar a la gente a participar. Muchas veces, la Semana Santa es vista solo como un período de vacaciones, por lo que es fundamental motivar a las personas a vivir sus tradiciones, a fortalecerlas y a comprender el verdadero significado de estas celebraciones. La Semana Santa es importante en toda la provincia. En cada localidad, es un momento de encuentro, de tradición y, sobre todo, de fe.

¿Qué papel tienen las procesiones dentro de la Semana Santa?

Las procesiones desempeñan un papel fundamental, ya que representan una catequesis plástica, una enseñanza visual que permite acercar el mensaje cristiano a muchas personas que, quizás, en otro momento del año no se acercan a las iglesias.

Es un momento en el que la gente puede dirigir su mirada al Señor, a la Virgen María, a los santos, y acercarse un poco más a Dios. A través de las procesiones, sacamos a las calles lo que vivimos dentro de las iglesias domingo tras domingo especialmente en la Eucaristía. Desde nuestra fe, transmitimos el mensaje a los demás, invitando a cada persona a un encuentro con el Salvador y a descubrir la salvación que todos necesitamos.

¿De qué manera las procesiones contribuyen a comprender el verdadero significado de la Semana Santa?

Las procesiones surgieron como una forma de acercar el Evangelio al pueblo llano, convirtiéndose en una representación visual del mensaje de Cristo. Son un "Evangelio en la calle", que entra por los ojos y toca el corazón.

A través de las imágenes podemos llegar a transformar el corazón y llevar a la razón la comprensión del misterio de la fe. En las procesiones en las que participo observo las miradas elevadas a la Virgen y al Señor, las lágrimas de emoción en muchas personas. Sin embargo, nuestro desafío es que esa emoción no quede solo en un sentimiento pasajero, sino que se transforme en una fe profunda que dé verdadero sentido a nuestra vida.

¿Qué asignaturas pendientes crees que tienen nuestras cofradías?

Insisto mucho en la importancia de la vida diaria en contacto con la parroquia. No puede limitarse solo a los momentos en los que sale a procesionar o a los ensayos previos, sino que debe existir una vivencia de fe constante.

Es fundamental la participación en la vida parroquial y, sobre todo, en la Misa Dominical, que es el encuentro de toda la comunidad para celebrar la resurrección de Cristo.

Para terminar, ¿qué mensaje te gustaría enviar a todos los cofrades y fieles para esta Semana Santa?

A todos los fieles, les invito a participar realmente en las procesiones. No solo como espectadores, sino como parte de la oración que sale a la calle.

A los cofrades, les animo a prepararse interiormente. Si llevan a Cristo en su corazón y hacen de Él el centro de sus vidas, nuestras procesiones y nuestra Semana Santa no serán solo una tradición, sino un verdadero testimonio de fe que transformará nuestras ciudades y pueblos.

Albacete se prepara para el Encuentro de Infancia Misionera 2025



l próximo sábado 26 de abril, en el Seminario Diocesano de Albacete tendrá lugar un nuevo Encuentro de Infancia Misionera (MIM), con el objetivo de fortalecer en los niños el espíritu misionero y compartir un día de convivencia, oración y diversión.

Bajo el lema "La misión: un camino de esperanza", el MIM está especialmente dirigido a niños desde 2º de Primaria hasta 1º de la ESO (entre 7 y 13 años), mientras que los jóvenes mayores de 14 años podrán participar como monitores. El horario del encuentro será de 10:00 a 17:00 h.

Durante el Encuentro, los asistentes podrán disfrutar de ta-



lleres, juegos, testimonios, momentos de oración y actividades lúdicas, fomentando la importancia de la misión y la colaboración con los misioneros mediante un donativo, al que se anima a todos a contribuir.

Cada parroquia o colegio deberá gestionar su transporte, aunque la organización está dispuesta a facilitar apoyo en la coordinación de autobuses para aquellos grupos que lo necesiten. Para una mejor planificación, se solicita a los responsables de cada grupo (parroquias, colegios o familias) completar el formulario de inscripción disponible en el siguiente enlace:



Este encuentro, organizado por la Delegación de Misiones de Albacete, se ha convertido en una tradición anual en nuestra Diócesis, promoviendo el compromiso con la misión y el acompañamiento a los más pequeños en su crecimiento en la fe. La invitación está abierta para que cada vez más niños, jóvenes y adultos se sumen a esta experiencia y recarguen "pilas misioneras"



Para más información, los interesados pueden contactar con la Delegación de Misiones a través del teléfono 615 811 203, en la web misionesalbacete.omp.es o el correo electrónico en misionesalbacete@omp.es.

El equipo organizador invita a no perder esta oportunidad de vivir un día lleno de alegría, fe y misión.



